

LE GLOBE •

DE LA BIBLIOTHÈQUE DE LYON

PREMIÈRE LETTRÉ

Lyon, le 10 février 1878.

Monsieur le directeur,

L'article que vous avez consacré, dans le dernier numéro de votre estimable Revue, au Globe Terrestre découvert par vos soins à la Bibliothèque de la Ville, a fait grande sensation dans le monde de la science ; Lyon et Paris se sont émus de vos précieuses révélations, et de toutes parts on a jugé digne d'études cette vénérable carte d'Afrique, en faveur de laquelle vous avez le premier élevé une voix non moins autorisée qu'énergique.

Les détracteurs n'ont pas manqué: c'était naturel. On vous a dit : « Mais vous ne nous apprenez rien de « nouveau! Cette carte d'Afrique n'a rien d'extraordinaire ! Ouvrez Blœu : Henri Hondius y a gravé une « carte semblable. »

En réalité ce qui a donné à ces honorables sceptiques l'idée de songer aux cartes de Blœu, de Pigafetta, de Béat, aux portulans et à tout le système cartographique des xv^e, xvi^e et xvii^e siècles, c'est votre